
堵漏迫切
民心所盼

全國政協常委、
香港中華總商會副會長林樹哲：

這些年來，反
對派議員為拉布
而拉布，連一些
毫無爭議性的民
生議案都淪為拉
布的犧牲品。近
年議會內更是亂
象叢生，除了出

現謾罵、衝擊、包圍主席台，還有不停
點算人數導致流會，更甚者，有人使出
無理的「清場」怪招，驅趕記者和市民
離場，拉布手法層出不窮，無所不用其
極。香港普羅大眾對此亂象早已深惡痛
絕，但亦無可奈何。
正因此，修訂《議事規則》確有必要
性和迫切性，今次由建制派議員提出的
有關修改，做法合情合理，亦順應了普
羅大眾的期盼。否則，如果繼續任由反
對派議員在議會內不停玩弄議事規則，
長此下去對香港百害而無一利，不單是
蹉跎歲月、浪費公帑，更會拖垮香港經
濟。唯有通過一些必要的、適當的修
訂，才能有效填補漏洞及防止遭到濫
用，使議會運作更加有規有矩，更符合
社會大眾福祉。
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改規平亂象 正本遏拉「瘋」
各界盼速堵漏洞 理順立會應民心

過去幾年來，立法會反對派議員利用《議事規則》的灰色地

帶，對一些重要的基建和發展項目進行無休止的拉布，近年拉

布手段更不斷禍延至民生福利，對香港經濟發展和市民福祉帶

來無比沉重的打擊，社會各界領袖和普羅大眾對適當修訂《議

事規則》以對抗拉布的呼聲也愈來愈高。對此，建制派議員提

出多項修改，而立法會也於今天審議修訂《議事規則》的決議

案。香港社會各界人士接受香港文匯報訪問時均表示支持有關

修訂，指非常合情合理，更期望通過今次修訂有效填補《議

事規則》的漏洞及防止遭到濫用，令議會運作更有規有矩、

順暢有序及理性正常。 ■香港文匯報記者 沈清麗

結束亂象
保港繁榮

全國政協委員、
香港廣東社團總會主席梁亮勝：

今次建制派議
員提出要修改
《議事規則》，
是防範某些議員
濫用議事規則造
成頻頻流會和拉
布的必要方式，
也是讓立法會政

治生態回復正常的必要方式。如果《議
事規則》得到修改，可以結束議會惡
鬥、促進社會和諧，也可以增進立法會
和特區政府的合作，是香港發展之福。
我相信廣大市民都會堅定支持有關修

改。家和才能萬事興，分裂之家必衰
敗。反對派多年的議會纏鬥，破壞團結
局面，蹉跎了太多好機會，這種「爛戲
拖棚」的亂象議會文化，也影響了青年
人的價值觀，讓廣大市民深惡痛絕。這
種現象不是民主社會的不同政見之爭，
而是愛國愛港和反中亂港的大義之爭。
不修改《議事規則》，香港的制度機器
帶病運行，損害「一國兩制」事業，拖
累香港進步，影響香港跟隨國家在新時
代的發展，對香港的危害極為深遠。

修訂規條
與時並進

全國政協教科文衛體委員會副主任、
香港福建社團聯會主席吳良好：

我全力支持立
法會修改《議事
規則》。香港廣
大市民對反對派
議員一再頻頻拉
布而嚴重拖累本
港經濟民生，已
經是忍無可忍，

廣大市民對此無不深惡痛絕。
立法會需要按照基本法規定的原則進

行有效運作，包括審議並及時通過政府
提出的議案，批准稅收和公共開支等
等。然而，立法會現在沿用的是港英時
期的議事規則，許多條文嚴重落後於形
勢發展，存在太多漏洞，被反對派議員
利用癱瘓議會的正常運作。立法會要回
復基本法所規定的正常功能，修改議事
規則已是勢在必行。
香港正進入一個新的發展時期，社會

各界需珍惜機遇、抓住機遇，把主要精
力集中到經濟發展。為此，必須排除各
種干擾，特別是要解決反對派議員拉布
嚴重阻礙特區政府有效施政的問題，通
過修改《議事規則》，確保立法會運作
順暢，對香港的發展發揮積極作用。

重回正軌
發展至上

全國政協常委、
香港僑界社團聯會會長余國春：

完全支持建制
派議員提出修改
《議事規則》，
此舉合情合法合
理，也是民心所
向。近年來，泛
政治化的硝煙瀰
漫立法會，眾多

有利經濟民生的議案也因為反對派的頻
頻拉布而延遲甚至得不到通過，嚴重阻
礙了香港發展。發展是當務之急，是香
港的立身之本，讓議會重回正軌、維護
正常秩序，是廣大香港市民的心聲，也
是立法會議員的基本責任。
香港被泛政治化的陰霾所籠罩， 瘋

狂拉布令立法會變得烏煙瘴氣，使得香
港在爭拗中徘徊不前。凡事預則立，不
預則廢。現在「一帶一路」、粵港澳大
灣區建設、粵港澳合作、珠三角區域合
作等機遇就在眼前，香港能否把握機
遇，融入國家發展大局，是關乎香港未
來和民生福祉的大事。反對派在立法會
通過瘋狂拉布，大肆浪費民脂民膏，早
已失去民心，相信廣大香港市民都希望
議會盡快重回正軌，讓香港可以融入國
家發展大局。

杜絕怪招
刻不容緩

全國政協文史和學習委員會副主
任、香港廣東社團總會榮譽主席兼
首席會長王國強：

近年反對派議
員動用一切手段
不停拉布，真是
令人感到很厭
煩。更無聊的
是，反對派議員
自己故意缺席會
議，又不斷點算

人數製造流會，種種瘋狂的拉布行徑令
人匪夷所思。要杜絕反對派議員的瘋狂
拉布，顯示出修訂《議事規則》已是刻
不容緩，有必要將一些已經不合時宜的
規條進行即時修改，令議會運作回復正
常順暢。
今次建制派提出對《議事規則》的有

關修訂，絕對得民心，亦符合香港社會
的整體利益及有利香港長遠的發展。我
十分贊同建制派議員提出的有關修訂，
希望能有效阻止反對派議員再以種種不
合理的拉布手段阻礙政府施政。

消除內耗
回歸理性

全國政協委員、
香港中華廠商聯合會會長李秀恒：

立法會議員發
表意見監察政府
這是正常的，但
絕非無理性的冗
長發言以阻止撥
款，做法實屬不
智。這些年來，
反對派議員拉布

無所不用其極，阻止基建發展甚至民生
議案的通過，很多市民對此已經感到非
常憤怒。反對派議員在議會內只懂玩遊
戲，而非進行理性討論，就連我們工商
界提出的建議也都無法付之實行，極大
地浪費了社會資源和人力，拖累了香港
的發展進步。
當我們看到鄰近的國家及城市都在不
斷進步中，而香港社會仍然停留在不斷
內耗中，感到非常無奈。因此我們非常
贊同對《議事規則》的有關修改，唯有
經過修訂，才能令議會回歸到理性討
論，香港經濟民生才有發展的機會。

撥亂反正
香江之福

全國政協委員、
香港婦聯主席葉順興：

修訂《議事規
則》是當務之
急。過去幾年，
反對派議員利用
立法會《議事規
則》的灰色地
帶，拖延了很多
關乎香港經濟發

展和民生方面的議案通過，嚴重阻礙了
本港經濟發展，影響社會和諧，令弱勢
社群受損，加劇社會矛盾，令香港的國
際聲譽受損，香港作為世界金融中心的
地位岌岌可危。
《議事規則》內的一些規例已經不合
時宜，很多事實已經證明長此下去，香
港只能是經濟發展停滯，居民生活水平
下降。希望通過修訂《議事規則》，議
會運作回復正常秩序，使香港能夠追上
國家的發展步伐，這才是香港之福。

重建秩序
急迫之舉

全國政協委員、
香港中華出入口商會會長張學修：

我非常支持修
改 《 議 事 規
則》。反對派議
員罔顧香港社會
整體發展利益，
為了自身政黨及
個人利益不斷以
政治手段嚴重阻

礙立會議程，尤其拉布現象在立法會內
延續多年。其代價是整個立法會的審議
進程嚴重落後，公帑被巨額浪費，以及
社會各項發展事務遭到阻撓。反對派議
員逢事必反的行為，也引起市民的不
滿，與民心民意完全相悖。當前修改議
事程序，為拉布寫下句號是急迫之舉，
不容再拖。
當前議會文化因為反對派議員的過激

行為而矛盾不斷，議會效率低下，阻礙
了地區的發展。尤其是在財委會會議
上，反對派頻繁拉布，導致會議無法按
議程進行，針對此現象，應盡快修改
《議事規則》，賦予主席裁決能力，對
拉布現象進行遏制。建制派議員應主動
承擔起職責，規範議事規則，確保立法
會運作順暢，發揮應有效用。

建制企硬
順應民意

全國政協委員、港區省級政協委員
聯誼會會長施榮懷：

近年來，社會
大眾清楚看到反
對派議員不停濫
用《議事規則》
進行拉布，早已
是深惡痛絕。反
對派議員只知不
停瘋狂拉布，頻

頻製造流會，不僅無助解決民生問題，
反而會拖垮香港經濟。我相信修改《議
事規則》杜絕拉布早已是社會萬眾期待
的事，相信普羅大眾都會支持修訂，而
且越早越快越好。
當年訂立《議事規則》時並不能預見

日後會出現頻頻拉布這種情況，因此隨
着形勢變化，就有需要去撥亂反正，否
則立法會根本無法再有效運作。對今次
修改《議事規則》，建制派議員絕不能
手軟，否則再任由反對派議員利用《議
事規則》的灰色地帶而不停拉布，到了
最後，全部香港人都是輸家。

急速發展
免被邊緣

全國政協委員、
九龍社團聯會理事長王惠貞：

我十分同意立
法會修訂《議事
規則》。現時反
對派議員利用
《議事規則》的
灰色地帶，不停
拉布以阻止議案
有序地進行討論

和通過。過去幾年，反對派議員已經不
停拉布阻礙政府的大型基建和發展項
目。今屆立法會反對派議員的拉布手段
更是層出不窮，不論事無大小、不論政
治民生，凡事都要拉布，無所不用其
極，嚴重影響香港的長遠發展，影響社
會的整體利益。
現時香港已經遠遠落後內地一些城

市，倘不急起直追，香港只會滯後被邊
緣化。希望能夠通過修訂《議事規
則》，令議會回復正常有秩序的運作，
從而推動香港經濟民生得以加快發展。

■反對派屢點
人數搞搞震，觸
發建制派決心
修改議規。圖為
已被取消議員
資格的梁國雄
大肆拉布。
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